
Переход на цифровое вещание: преимущества и недостатки
Участники очередного заседания клуба «Социальное партнерство» Общественного совета при Президенте РТ 27 сентября
обсудили тему «Формирование безопасного информационного пространства в процессе перехода на цифровое вещание».

Государственный советник президента РТ по социальному развитию и связям с общественностью Саймурод Фаттоев, выступая перед
участниками заседания, отметил, что обеспечение информационной безопасности является основной целью перехода на цифровое
вещание. Кроме того, в результате перехода на цифровое вещание улучшается качество сигналов телевидения, расширятся возможности
телевизионных частот, и у зрителя появится возможность выбора каналов.

Отмечая положительные аспекты перехода на цифровое вещание, руководитель Бюро ОБСЕ в Таджикистане посол Ивар Вики
предупредил о возникновении в перспективе возможных трудностей. «Действительно, у нас появится возможность получать более четкие
телевизионные сигналы, но в случае ошибки в установке техники, пострадает, прежде всего, качество вещания, - сказал Ивар Вики. – А
это в свою очередь создаст проблему конкурентоспособности таджикских телеканалов на международном уровне. В результате из-за
ошибки в установке техники таджикские телеканалы могут потерять своих зрителей», - отметил посол ОБСЕ.

Неизбежность возникновения трудностей в процессе перехода на цифровое вещание отметили также директор Общественной
организации «Хома» Шахло Акобирова и директор виртуальной Академии ICT 4D (information-communication technology) Асомуддин Атоев,
выступившие на заседании Общественного совета с докладами.

По мнению Ш.Акобировой, в процессе перехода на цифровое вещание в связи с тем, что данный процесс сопровождается приобретением
дополнительной телевизионной техники, между правительством и обществом должно существовать взаимодействие, то есть, должны
учитываться возможности населения на приобретение такой техники, в противном случае, переход на цифровое вещание создаст для
общества дополнительные проблемы. «После решения всех вопросов по приобретению и установке новейшей техники, необходимой для
перехода на цифровое вещание, возникает вопрос: будет ли население использовать продукт, который производит наш отечественный
производитель – таджикские каналы телевидения?», - задала вопрос Ш. Акобирова.

Из уст участников заседания Общественного совета звучало много критики касательно качества содержания программ таджикских
каналов телевидения. Рухшона Олимова, сотрудник Института Открытое Общество, отметила, что плохое содержание программ
таджикских телеканалов способствует отказу зрителей от использования отечественных телеканалов, кроме того, население дальних сел
сегодня отказывается от наших каналов и предпочитает использовать DVD-плееры.

По мнению директора виртуальной Академии ICT 4D (information-communication technology) Асомуддина Атоева, развитию рынка аудио и
видеопродукции препятствует существующая система лицензирования такого вида деятельности. Он считает, что переход на цифровое
вещание сделает актуальным вопрос дальнейшего развития данного рынка, а для такого развития должна существовать конкуренция.
«Конкуренция способствует не только развитию рынка, но и улучшению качества содержания материалов телевидения. В результате
появится возможность охватить большее количество телезрителей не только у нас в республике, но и в других странах, поэтому уже
сегодня возникает необходимость отказаться от института лицензирования деятельности по аудио и видеопродукции», - считает А.Атоев.

По словам А.Атоева, правильное использование преимуществ современных коммуникационных технологий создает широкие возможности
государству. «В случае неправильного использования преимуществ современных коммуникационных технологий, они могут превратиться
в угрозу информационной безопасности страны, ибо преимущества этих технологий эффективно используют наши соседние государства»,
- считает А.Атоев.

В заключение работы заседания клуба Общественного совета руководитель ОО «Хома» Шахло Акобирова предложила собрать все
предложения, прозвучавшие в ходе заседания, и передавать их в соответствующие государственные органы для использования в своей
деятельности.


